

## EL BANQUETE A SANCHEZ GUERRA

### EN EL HOTEL SUIZO

Como repetidamente anunciamos, el sábado se celebró en el comedor del Hotel Suizo el banquete en honor de los señores Sánchez Guerra e Isasa.

En el comedor habíase colocado una mesa central y dos filas de mesas laterales y perpendiculares las tres a la presidencia. En ellas tomaron asiento más de 200 personas, pero como no cupieron todas pasaron una veintena a la sala de lectura, donde se improvisó otra mesa.

Presidía el señor Sánchez Guerra, que tenía a su derecha a los señores Isasa, Calvo de León, González López, Pineda de las Infantas, López Amigo y Ortega Benítez y a su izquierda a los señores Contreras Carmona, Algaba y Pineda, Conde y Jiménez, Marín Cadenas y Jiménez Amigo.

En las demás sillas de la mesa ocupaban un lugar los demás señores de la junta directiva del Círculo Conservador arriba no mencionados.

La comida estuvo a la altura de todas las que se celebran en casa de los señores Puzos Hermanos, y por ella merecen elogios la citada casa y su representante el señor Bojollo.

El menú no fué menú. Con un acuerdo digno de todo elogio se suprimió el francés, y el menú se convirtió en lista.

He aquí la lista de la comida:

Sopa, puré a la Reina.—Pescado, merluza a la bilbaína.—Principio, ternera a la Duquesa.—Entrada, pastel de ave.—Legumbres, alcachofas a la cordobesa.—Arroz, pollo al Jerez.—Ensalada.—Dulces, bizcocho imperial, entremeses.—Vinos Rioja, Champagne, café, licor, habanos.

El acuerdo de poner la lista de los platos en castellano ha merecido sinceros elogios para la junta organizadora, que los recibe unánimes de cuantos asistieron al banquete.

### UN BRINDIS

Al descorcharse el champagne, el señor Gordillo, de Belmez, se levanta y brinda por el Rey, por don Antonio Maura, por todos los conservadores y por don Pedro López Amigo.

### DISCURSO DEL SR. CONTRERAS

Al levantarse el señor Contreras, es saludado con una salva de aplausos.

La benevolencia excesiva, con que me tratáis—comienza diciendo—, dame derecho a hacerlos un ruego, y es que al ofrecer el banquete en vuestro nombre al señor Sánchez Guerra, no creáis que en mis palabras hay falsa modestia, no, la falsa modestia es algo que huele a pecado, y en mis palabras sólo campea la sinceridad.

En ninguna ocasión, como esta noche, siento la pobreza de mis medios de expresión, debilitados por hechos que todos conocéis, por dolores del corazón y amarguras del espíritu.

Yo me encontraba en mi pueblo, llorando a solas mi dolor, cuando sentí el llamamiento del deber y siguiendo el ejemplo del señor Sánchez Guerra, quien también en ocasión análoga, cuando a su casa visitó el infortunio, acudió al llamamiento del deber, que, con indiferencia censurable, llama para acudir a la palestra a los que ocupan cargos oficiales o políticos.

Colocado en estas circunstancias para hablar, es difícil que in-

terprete vuestras ideas y aspiraciones.

Yo declaro en nombre del partido conservador de la provincia, y es la vez primera que hago pública ostentación, de mi jefatura—que al dar la bienvenida al Sr. Sánchez Guerra, mostrando nuestra lealtad y adhesión inquebrantable a éste hijo esclarecido de Córdoba, han terminado las disensiones y discusiones entre sus paisanos, entre los que ha dejado recuerdo perdurable su pasado. Nadie duda ya, señor Sánchez Guerra, de vuestro triunfo, luchaste en el Parlamento denodado, y todos recordamos aquella sesión del 5 de Diciembre de 1904, en que abandonando la toga de los secretarios del rey, subisteis a los escaños de los diputados, alcanzando allí una solemne victoria, que dejó oscurecidos a vuestros enemigos, con los resplandores de la verdad, y los fulgores de la justicia.

En nombre del partido saludo también al señor Isasa, que representa por su abuelo las tradiciones de la política conservadora de la provincia, y que es una halagadora esperanza en política, saludo a la representación de la provincia encarnada en el senador Sr. Calvo, y rindiendo culto a la justicia, pido un aplauso para el señor Pineda de las Infantas, por los actos de ayer y hoy, que a su iniciativa se deben.

Llega después mi gratitud a los que me han elevado a este sitio que no merezco, con la garantía solidaria del señor Sánchez Guerra, cuyo entendimiento, palabra y voluntad, son una esperanza de sucesivo progreso; saludo también a cada uno de mis compañeros, a los Algaba y González, a los Pineda y Conde, que han dejado memoria gratísima en los cordobeses. ¡Y que decir de las representaciones valiosísimas de esos jóvenes dispuestos a trabajos de regeneración, que ostentan la representación de la capital, cuyos merecimientos son superiores a los míos, y en los que brilla la juventud con la aureola del entendimiento!

¡Las representaciones de los pueblos! Ya el señor Sánchez Guerra lo decía anoche. En los pueblos—y hay algunos donde en la actualidad ocurre—nuestros amigos son víctimas de vejaciones que se traducen en aumento en la contribución, en el reparto, en las multas, son víctimas en fin del caciquismo, del caciquismo que no puede definirse, y se sufre y se padece.

Cuando Dios quiere perder ciega; y hay ceguera peor que la física, es aquella en que la vanidad y la soberbia tejen la venda, que cubre los ojos para que se quebrante la justicia y el derecho. Cuando se oscurecen los derechos y en un pueblo la arbitrariedad sucede al capricho, resucitan intolerables imposiciones pero estas tienen vida efímera, son como la flor sin vida, por la mañana verde, seca por la tarde.

Realmente no quisiera impacientaros, pues todos esperáis escuchar la autorizada voz del señor Sánchez Guerra; por esto he de terminar celebrando las iniciativas de los actos de ayer y hoy, en cuyo fondo descubro algo consolador, que al fin triunfe la reparadora justicia; Jamás se combatió a político

alguno en España, como a los señores Maura y Sánchez Guerra. ¿Quiénes eran sus enemigos? Los que empleaban la injuria para fustigar la dignidad humana, el concepto injurioso que la era el honor, para quebrantar la reputación de personas, reputación Dios sabe con que esfuerzos conseguida el honor Dios sabe con que exquisita corrección guardado, para herir por la espalda. Yo no emplearé adjetivo alguno para designarlos, poned vosotros el que os plazca, que coincidiremos en el fondo ya que no coincidamos en el mismo soberano desprecio hacia esos individuos (Entusiasta ovación).

Sirva este acto de consagración de afectos, de saludo al señor Isasa, para cohesión del partido y como manifestación de gratitud por este cargo que no merezco.

Levanto mi copa, y quiero que todos la levantéis conmigo, para que se envíe al señor Maura nuestro saludo, agradeciendo el que por conducto del señor Sánchez Guerra, nos hiciera ayer, y brindo por futuros triunfos electorales, que obtendremos en la primera ocasión bajo la inspiración de aquel cuyo triunfo veneramos.

(Prolongada ovación cierra el hermoso discurso del señor Contreras, que ha sido interrumpido muchas veces en medio de frases y períodos.)

### DISCURSO DEL SR. ISASA

Comienza saludando a su querido jefe señor Sánchez Guerra y al jefe provincial señor Contreras.

Dice que la fiesta de esta noche es un acto hermoso del que conservará memoria eterna, agradeciendo mucho las deferencias que se le tienen, las cede al señor Sánchez Guerra. Con frases de sincera modestia asegura que su persona resulta insignificante al lado del señor Sánchez Guerra, que ha alcanzado elevada categoría y en obsequio del cual hace donación completa de las menciones y deferencias que se le prodigan.

No diría más,—continúa, si no fuese porque hay algo que sale del fondo de mi corazón. Anoche el señor Sánchez Guerra, hoy el señor Contreras ha evocado un recuerdo, han hecho el tributo más grato que puede dársele al anciano que ya vive olvidado de las luchas políticas y constituye el nombre para mí más respetable. Os doy las gracias más expresivas, y tendré entendido que sus enseñanzas me servirán de modelo y las seguiré siempre y si su estado físico no le permite mezclarse en estos actos, sabed que siempre está con el corazón en Córdoba y entre vosotros (Aplausos).

Hace poco el señor Contreras hacía pública ostentación de su jefatura, yo he de recordar que en su nombramiento me cabe una parte, tan modesta como mía. Para mí será siempre un día de gran satisfacción, aquel en que, calientes aun los restos de mi querido amigo el señor Alvarez de los Angeles, propuse al señor Contreras para la jefatura. Yo había perdido un amigo del alma, desde aquel instante tenía otro amigo, que llega al puesto a que tenía que llegar por los merecimientos que en él concurren, por

el acierto con que ha desempeñado cargos importantes, por el porvenir brillante que le está reservado y por cuya confirmación el puesto que ocupa dignamente hago votos.

El señor Isasa termina diciendo que las pruebas de amor, cariño y entusiasmo que ha recibido anoche y hoy, son un recuerdo que perdurará en él siempre, y finaliza haciendo votos por la prosperidad de la provincia.

El señor Isasa, que habíasido interrumpido varias veces por los aplausos de la concurrencia, escucha una ovación entusiasta al terminar su notable discurso.

### EL SR. SANCHEZ GUERRA

Es un curioso caso el de esta noche. Los señores Isasa y Contreras, dicen que estais impacientes por oírme, y ellos en sus discursos se lo dicen todo. ¿Qué di es yo después de Contreras, identificado como estoy con él, que siente y dice mejor que yo? Pero Contreras no siente solo. Reunido aquí el partido habla de justicia, dice que debe rendirse culto a la justicia y olvida que hay quien debe sentir remordimientos, porque a pesar de sus entorchados y de sus condiciones, aun no ha podido llegar al Parlamento, cuando habeis enviado a otros. (Las frases que siguen no pueden oírse, y formidable ovación de los presentes apaga la voz del señor Sánchez Guerra).

El señor Contreras habla de justicia, cuando debía hablar de remordimiento, y espera que aquí se juramenten para que, en la primera ocasión se repare esa injusticia.

Declaro que siempre me ofrece dificultades hablar entre vosotros, porque despiertan en mi alma hondos afectos vuestras simpatías, y luto entre dos sentimientos: la modestia y el orgullo. Este es licito cuando el alma se recrea contemplando este espectáculo.

Recordaba Contreras las verdaderas crueldades del deber, dando a su palabra el esplendor que nace de los afectos y me trae a la memoria el recuerdo del ayer, de mi Córdoba de antaño, y aquella vista triste como de huérfano que llega al hogar vacío.

Hace pocos años cuando divisaba las estribaciones de la tierra cordobesa, y el aire saturado del perfume de los azahares, venía a oxigenar mis pulmones, revivían en mi mente los recuerdos de los juveniles años, cuando venía de estudiante, cuando me esperaba que después fué la compañera de mi vida.

Luego vinieron las luchas, la fortuna me sonrió, pero me siento hoy desgraciado, cuando evoco estos tristes recuerdos: que ya no hay madre que me espere para estrecharme en su regazo, ni padre que me abraze al llegar, que ya no tengo ese padre que me auguraba triunfos que vinieron, a quien hoy poder ofrendárselos. Vosotros me ofrecéis la compensación que necesita esa falta.

Contreras hablaba del deber tan áspero de cumplir, que trae sobre el que lo cumple, los anatemas de los que no lo comprenden. El deber representa lucha, y por esto el que no sepa luchar en los puestos públicos contra las asechanzas que

para faltar al deber se le tiendan, no debe aceptar esos cargos; cumpliendo en cambio el deber, no importa la malquerencia de los que, ni por su vida ni por sus costumbres, son dignos de que se les tome por modelos.

Yo soy un ejemplo vivo de que no tiene los riesgos que muchos suponen, la lucha por el deber.

Llegué joven por vez primera a los cargos públicos, y luchando por el interés general tuve que resistir muchas campañas, pero éstas cuando se fundan en la injusticia no permanecen, hay que decir con Zacarías, *Salutem ex inimicis nostris ex manu e qui oderunt nos*.

Yo empecé luchando en la vida pública contra personas valiosas. Mi carrera política tiene su origen de haber luchado contra una personalidad muy saliente de la política y que en esta provincia hacía una política absorbente. Entré, pues, señalado por haber luchado contra un coloso. La desgracia quiso que aquella lucha trajera tras sí otras más vivas y sañudas, desenlazadas bien gracias a la Providencia. Ofganlo, pues, todos, aun aquellos que tienen canas juveniles y sepan que por la carretera se llega antes que por el atajo.

Yo soy un hombre que he hablado muchas veces en público pero cuando estoy junto a vosotros no se que decir, porque en mi corazón luchan varios afectos, entre otros el de la gratitud que os debo.

¿Y de que he de hablar? De política. ¡Cuántas cosas dijera si no fuese, porque después de una succulenta comida, se toman las frases como nacidas de la embriaguez del entusiasmo o de otras embriaguezes peores! No quiero recordar a este propósito la sesión siguiente a mi salida del ministerio, sesión evocada por Contreras, ni aquellas famosísimas acusaciones que me hacían de caciquismo.

Yo, después de pasar más de un año al frente del ministerio de la Gobernación, jamás pedí la suspensión de un ayuntamiento ni un procesamiento ni siquiera una cesantía en esta provincia, cuando otros al día siguiente de entrar han mandado las cesantías por docenas. De lo único que pueden abusarme, la única base de aquellas campañas fué haberme conformado con un dictamen, del Consejo de Estado, cuando lo extraño es que el ministro disienta del dictamen de ese alto cuerpo consultivo. Pero yo no quiero ahora juzgar a los adversarios, que hay quien mancha con solo coger la empuñadura y yo jamás usé el puñal para herir por la espalda.

De política cordobesa no hablo. Se encuentra abierto el parlamento y creo allí deben dirigirse ataques donde puedan contestarse; si diré que estoy orgulloso del modo con que se desenvuelve aquí el partido conservador.

Ahí están los dos últimos alcaldes y su gestión; hasta los adversarios la aplauden y no por honrada solamente, que honrada había de ser siendo conservadora, sino por lo acertada, perseverante, enérgica y respetuosa con los adversarios.

De ciertos ataques que a la honra tocan me defienden los que me

# Ricardo Navarro, Hnos.

Cosecheros de vinos finos.—Montilla

Marca Gladiador

Representante en Córdoba, calle Manriquez, número 10.

conocen, yo no. Y aún los que no me conocen, pueden defenderme; basta con que conozcan a los que me atacan.

De política provincial basta conocer quien se encuentra al frente de la Diputación, y los que quieran más, vean sus actos, que demuestran su valía, que son los cuarteles de su escudo. Por esta gestión, por estos actos, pido un aplauso para los Sres. Algaba y González López.

Respecto del acrecentamiento de nuestro partido a mí me satisface el que vaya recogiendo la mejor parte en todas las provincias, aun cuando no todas se hallan a la altura de ésta, cuya organización es tan vigorosa que al partido conservador van sumándose no solo los políticos, sino aun los que no lo son. Ejemplo, D. Pedro López nunca fué político y ahora se halla con nosotros, dando con es un ejemplo saludable a los que abominan de la política y cuando se les llama a colaborar en la vida pública dicen, yo no soy político; como si tal negación fuera una ejecutoria de hombría de bien. Los que se apartan de la vida pública no tienen derecho de abominar de los municipios. Ellos y no los que ocupan puestos públicos son culpables de las quejas que lanzan. Yo me congratulo de que D. Pedro López colabore en la obra del partido conservador, pero como es una conquista lograda no la cantó (quién da serenatas ó pasea la calle a su mujer?

Solo me resta decir una cosa: que nuestro partido es muy fuerte que tiene un jefe, del cual abominan sus enemigos. Don Antonio Maura con quien estoy tan identificado que no parece bien en mis labios un aplauso a su persona.

De lo que pesa el señor Maura sin gobernar es buena prueba que los liberales abrumados por su figura se quejan de que no vayamos en su contra. Nosotros colaboraremos en la obra del gobierno siempre que lo exija el interés público y la combatiremos cuando la creamos perjudicial. Si de esto se quejan creo que tienen queja para rato porque don Antonio Maura ha de perseverar en esta línea de conducta.

Me congratulo de que la unión del partido conservador, unión sincera y entusiasta, tenga hoy una representación tan lucida como jamás la tuvo el partido político en Córdoba.

Saludo a los jóvenes que por vez primera desempeñan cargos públicos que con sus iniciativas, con sus entusiasmos son el vapor que mueve el organismo político y a los encanecidos en estas luchas que con su experiencia son el freno que refrena ese vapor. Yo espero que esta unión que existe con los indestructibles lazos del cariño sea indestructible.

Al llegar el poder robusteceremos de nuevo el principio de autoridad para lograr que la monarquía de don Alfonso XIII, sea recordada con aplauso, uniendo a las glorias que para el partido conservador consiguieran Cánovas y Silvela, las que alcance Maura.

Propongo que el señor Contreras dirija en nombre de todos un telegrama a don Antonio Maura y otro a don Santos Isasa.

En cuanto a mí todo lo sintetizaré en la frase de todos para uno y uno para todos. Cuando me necesiteis, acudid a mí y yo os apoyaré en vuestras aspiraciones legítimas

Antes de terminar quiero que tributeis un aplauso a la prensa aquí representada, y en especial a quien en Córdoba representa nuestra política. Al señor Aguilera que merece bien del partido. Porque, señores, hay que tener en cuenta que las campañas de la prensa en provincias no tienen el galardón, la resonancia que la de los rotativos, sus campañas se hacen como con sordina, no tienen el relieve que su trabajo supone. Por esto las campañas del señor Aguilera, no son bastante agradecidas, aunque me cumple hacer aquí presente que en ellas ha puesto toda la honradez de su alma, esas campañas han sido modelo de corrección a la par que fundadas y severas. Ha combatido como los caballeros combaten.

El otro recuerdo es para el señor Martínez Alguacil que evoca los recuerdos de mi niñez con el *Diario* que ha conservado a través de los tiempos su fisonomía especial. El señor Martínez que me recuerda la dinastía de los Loveras que han tenido el buen gusto de no mezclar la política en su periódico, y que a través de los años continua llenando satisfactoriamente su misión.

El señor Sánchez Guerra que había sido interrumpido con los aplausos de la concurrencia escuchó al final una ovación estruendosa.

#### DOS TELEGRAMAS

Madrid.—Excmo. Sr. D. Antonio Maura, Lealtad 18.

En solemne, solemnisimo banquete celebrado en honor de Sánchez Guerra, que con arrebatadora elocuencia, definió la política conservadora, mereciendo los aplausos unánimes de los valiosos elementos de nuestro partido, se acordó a propuesta de tan excelente amigo y por entusiasta aclamación, dirigir a V. y por mi humilde conducto como jefe provincial, el testimonio de nuestro más profundo respeto y admiración, en lo que me complace por ser el primer acto político que realizo, después de alcanzar tan inmerecida investidura.

Contreras.

\*\*

Madrid.—Santos Isasa.—Senado.

En banquete de esta noche las valiosas fuerzas conservadoras le dedican cariñoso saludo considerando solamente compensada su ausencia con la representación brillante de su hijo.

Contreras.

#### LOS CONCURRENTES

Entre los comensales que asistieron al banquete además de los arriba dichos recordamos los siguientes:

Galan Barcia y Maynoz Calleja, de Adamuz; Carrillo Tiscar, don Luis y don Carlos; Jarado Lopez, Maldonado, Conde Carmona, Pino Martín, Lucena Cámara, de Aguilar; Agraz Albalá, de Zapateros; Alcalá Buelga, Nañez, Caballero, Hita, Bermudez, Varga, Ruiz Frías, Mouroy, don Ramón Pineda, don Rafael Reyes, don Manuel Villa y don Pedro Tenorio de Baena; don José Molera Blanco, don Antonio Rubio Jimeno y don Antonio Spino de Belalcázar; don Manuel Boza, don Antonio Gordillo y don Daniel Verge de Belmez; Moreno Madueño y Vioque Arévalo de Dos Torres; Ruiz Gonzalez, Ruiz y Ruiz, Vera Ramirez, Ruiz y Ruiz y González Ramirez don Antonio y don Juan, de El cine; Reales.

Galisteo Perez, Ayerbe Sanchez, Maín Camacho, Marin, Serrano, Camacho, don Alfonso y don Pedro Luis, le Carcabney; Moreno Madueño y Vioque Arévalo de Dos Torres; Muñoz, Bravo, Pedraza, de la Rosa, León y Fernández, de la Rambla.

Soldavillas, Vazquez, Vargas Luna, Toscano, Soldevilla Guerrero, Serrano, Palacios, Uceda, Aranda Torres y Mr. Gastin, de Posadas; don Fernando Pineda, don Ignacio Boza y don Antonio Leon, de Fuente Obejuna.

Maestre Perez y Maestre Cantillo de la Victoria.

López del Rey y Muñoz, López Medina, Fernández Sánchez, del Viso.

Vazquez Moreno, Serrano López, Priego Luque, Górdillo Sabariego, Castilla García, Vázquez Espinosa, don Antonio y don José y Porcuna Oliván, de Valenzuela.

Don Amador Sillero, De Montalvan, Baena, Recio Ayala, López Llamas, de Montemayor.

Merino y Merino, Merino Ruiz, Cabero Ortega, Roldán Sequera, Merino Montes y Cuevas Segura, de Nueva Carteya.

Horrillo, Cabezas y Cadenas Mohedano, de Peñarroya.

Don Francisco Jiménez, de Fuente la Lancha; don Miguel Cárdenas, de Granjuela; Vigarera Perea, don Enrique y don Germán, García Fernández, Aparicio T'Sarcelass, López Luna, de Hinojosa; Perez de Mena, Delgado Carrasco, Gamero Cerezo, Rodriguez Rodriguez, Rivero Candel y Herrera Ariza, de Fuente Palmers; García Durán, don Federico y don Manuel Durán, Velasco Larroche y Diaz Fuentes, de Hornachuelos.

Don Casiano Sanchez, A. Matas Córdoba, de Fuente Tójar; López y López, Mo eno Luque, Fernández de Villalta, Moreno Cañete, Mora Chacón y López Ruiz de Castroviejo, de Lucena.

Don José Carreira, de Palenciana; don Juan Calvo de León y Caro, de Palma; don Francisco Barea Molina, Vergara Varga y Vergara Cubero, de Doña Mencía; Vega Comas, López García, Pérez Alcázar, Palacios, A. López, don Francisco y don Antonio, de Espejo; Cruz Ortiz y Carrillo, de Luque.

Don Juan Ramirez Laia, de Benamejil; Roales, Muñoz, Pavón, de Iznajala.

Aranda Molina, Morales Simón y Reseco Suarez, de Pueblo Nuevo; Porras del Castillo, Reina Morales, Reina Iglesias, Estrada, Parejo, Campos, Sanchez Rivas, Muñoz, Ortega, Córdoba y Baena de Puente Jénil; Guillermo Romero y Jimeno, de Santa Eufemia.

Don Francisco Camacho Robas de Valsequillo; Gomez Torres y Gomez Jimenez de Fernán Nuñez; don Juan Fernandez Gomez y don Francisco Lopez de Villaralto; Palma, don Juan y don Francisco don Rafael de la Rosa de Santaella; Moyano, don Salvador de Cañete y Benitez Romero de Montoro.

De Córdoba recordamos a los señores Aguilera, Aguilar Lopez, Aguilera, Cabrera Pozuelo, Collantes, Castroverde, Costi, Carretero, Cabezas, Cabrera (Rafael) Criado, Camacho, Espejo, Enriquez Barrios, Gutierrez Rave Nañal, Gonzalez Hoyo, Gonzalez Lopez (D. R.) Gambos, Hacar, Illescas, Jimenez, don Francisco Jurado, (Don Rafael y don José) Ladron de Guevara (don Pascual y don Mariano) Lopez Romero, Lama, Lopez, (D. J. y don F.) Muñoz (D. A.), Martinez Alguacil, Noguera, Osuna Carrión, Rojano, Roldán don Amador, Rubio (don Pedro y D. B.) Rodriguez Bolaños, Ruiz Moya, Rubio don Antonio Serrano don Ricardo, Salguero don Joaquín, Sanchez Muñoz, Sanchez don Manuel y don Jose, Usano, don Alfredo don Fernando y don Rafael Varo, Villacaballo, Villagas, Yeper, Torres de la Barrera, Tejon, Triguero, Zamorano, don Cándido y don Jacobo, y otros muchos que no recordamos.

#### Teatro Circo

### El estuche de monerías

Este sainete, ó lo que sea, estrenado anteanoche en este teatro es una colección de tonterías y de atrevimientos simples sin gracia ni arte.

Algunos morenos aplaudieron como ingeniosos la repetición de la palabra «tío» unas sesenta veces.

En esto estriba toda la gracia de la obra.

#### LA GUELTA E QUIRICO

Un sainete Iríco de Melitón González lleno de gracia, de verdadera gracia, distrae y entretiene con verdadera justicia, y es una sátira muy acertada.

#### LOS TIENTOS

Es un estreno calado en «La buena sombra», de los hermanos Quintero, tiene chistes demasiados subidos de color y esas verduras, créame el señor Soler, no pueden pasar a éstas alturas. Por lo demás, es aceptable y los chistes que no pecan de verdugones, merecen un aplauso por su gracia.

La acción pasa en Málaga, según se desprende del contexto.

De la interpretación poco podemos decir hoy: Necesidades de información hacen que esta crónica resulte demasiado sintética, y por esto nos limitamos a decir que todos los artista cumplieron.

Morsamor.

#### De la alcaldía

### A LOS QUINTOS

En cumplimiento de lo dispuesto en los artículos 91 y 100 de la ley de Reclutamiento vigente, a las once de la mañana del día cuatro del mes de Marzo próximo se reunirá en estas Casas Consistoriales el Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia con objeto de proceder a la revisión de las excepciones del servicio militar otorgadas a los mozos del reemplazo de 1905, continuando dicha operación a la misma hora de los días seis y ocho del propio mes, respecto a los comprendidos en los alistamientos de 1804 y 1903.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados, a fin de que concurren a los expresados actos con los documentos necesarios para justificar que subsisten las causas de sus respectivos alegatos, previniéndoles que de no efectuarlo quedarán incursos en la penalidad que establece el capítulo undécimo de la mencionada ley.

J. García Martínez.

Córdoba 22 Febrero de 1906.

#### AVISO

### Sociedad José Barea é Hijo

a labradores, ganaderos y abatecedores de carnes

La Sociedad José Barea é hijo, avisa que a partir del próximo sábado, celebrará sus registros semanales de ganado vacuno, lanar y cabrío en el Café Snizo, local conocido por *Café Viejo*, propiedad de don Tomás Pozzini, siendo sus entradas por la Pastelería y calle Reloj.—Hora del registro, una del día.

Labradores, ganaderos y abatecedores de carne, no olvidar los premios que esta casa paga sobre el precio del registro y son a saber:

Novillos 10 céntimos en kilo.

Novillas 05 " " "

Los bueyes gordos aunque excedan de su peso no tendrán baja alguna y se abonarán al precio que las vacas.

Para el debido conocimiento de los licitadores que concurren a dicho acto, se hace saber que dicha sociedad viene sacrificando durante cada semana, de 60 a 80 reses aproximadamente.

Precios al público desde el 20 al 26 de Febrero.

Vaca con hueso a 1'80 pesetas kilo, sin hueso a 2'56.

Ternera con hueso a 2'28, sin hueso a 3'28.

Carne de Borrego y macho a 1'72.

### Crónica Provincial

#### De Priego

#### Capítulo de bodas

Anoche se celebró con extraordinaria solemnidad la boda de nuestro querido amigo don Santiago Tofé y Lázaro con la bellísima señorita Aurora Buffil y Torres, hija del rico propietario y excalde de este Ayuntamiento don Emilio Buffil.

Fueron apadrinados por don Antonio

Tofé, hermano del novio y su señora doña Dolores Serrano.

La novia vestía riquísimo traje brochado regalo del novio, y adornaba su cabeza el simbólico azahar; completando su elegante «toilette» valiosas alhajas.

Terminada la ceremonia religiosa, la numerosa comitiva se trasladó a casa de los señores de Buffil donde fué obsequiada con un espléndido banquete. Más de doscientos invitados vimos alrededor de las distintas mesas en que aquel fué servido, reinando la animación y alegría propia de estos casos.

Los señores de Buffil é hijos don Juan y doña Luisa hicieron los honores de la casa con su habitual galantería, multiplicándose por decirlo así a fin de que no hubiera ninguna deficiencia; cosa que consiguieron pues solo se tributaban elogios al buen servicio y esmerado trato de que todos fuimos objeto.

Al descorcharse el champagne, se pronunciaron, por la felicidad de los novios, brindis elocuentísimos; entre los cuales merecen especial mención unas composiciones poéticas de don Carlos Valverde y don Eusebio Camacho, que fueron justamente aplaudidas.

Después ejecutaron en el piano inspiradas melodías, y cantaron algunas composiciones distinguidas señoritas, y un *corito de querubes*, del nunca con más justicia llamado *sexo feo*, y del que no quiero acordarme.

A las once próximamente terminó tan agradable velada a la que concurrió lo más selecto de esta buena sociedad. Imposible sería citar nombres; bellísimas señoritas, elegantes señoras, papás y señores graves y una nutrida representación de solteros a quienes será difícil que lean la epístola de San Pablo.

Damos las más expresivas gracias a los señores de Buffil por sus numerosas y delicadas atenciones y hacemos votos fervientes por la eterna luna de miel de los recién casados.

Otra

Don Trinidad Linares Martos, rico propietario y distinguido amigo, ha contraído matrimonio con la bella y elegante señora doña Luisa Rubio. Nuestra más cordial enhorabuena a los recién casados.

Escandón.

22 Febrero 1906.

### Crónica Local

#### El carnaval

Ayer primer día de carnaval hizo un día espléndido. Hubo bastante animación en los paseos. En el de la Victoria notamos pocos coches de alquiler, se hizo derroche de serpentinas y flores y el desfile resultó muy lucido.

Las máscaras; no hubo una con verdadero gusto, en cambio vimos muchas asquerosas y una pandilla que llevaba objetos repugnantes y asquerosos imitando retretes portátiles y excrementos.

Los guardias municipales no vieron esto?

El baile del círculo estuvo mas animado que otros años en el primer día, pero escasearon las máscaras.

El desfile se inició a las tres de la mañana.

Bailes de otra clase, hubo en los dos teatros al terminar la función, pero nosotros que hemos censurado esos bailes no damos información de los mismos.

Comparsas varias y respecto de ellas repetimos lo que escribí el viernes nuestro compañero *Della*.

#### Banquete

Anteanoche obsequiaron con un banquete en los altos del Snizo los jefes y oficiales del regimiento de lanceros de Sagunto en honor del que hasta ahora fué su coronel, el hoy general don Clemente Obregón de los Ríos.

Al acto asistieron el general gobernador, su ayudante y el jefe de estado mayor de la plaza.

#### Un ramo

Uno de los ramos que figuraron en las mesas del banquete del sábado lo ha enviado el señor Sánchez Guerra a la señora de Bermúdez Ariza, de Baena,

# LA CORDOBESA

Fundición de hierro

Talleres mecánicos

**SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA**

PLAZA DE COLON, 20 Y 22.—CORDOBA

Prensas hidráulicas para extracción de aceites, con todos los adelantos y perfeccionamientos.

Prensas de palanca.

Prensas de engranes ó de molinete.

Desmucadoras y desintegradoras.

Tolvas de varios sistemas.

Calderas automáticas, las más económicas de combustible.

Pozuelos automáticos, aclaradores a vapor.

Filtros y filtros prensados de gran rendimiento.

Bombas para presión hidráulica.

Toda clase de aparatos, útiles y accesorios para la elaboración de aceites.

Molinos harineros y toda clase de instalaciones de molinoría y panificación.

Trituradores de granos y semillas.

Norias, bombas y malacatos.

Arados de hierro y acero de todos sistemas y para toda clase de labores.

Desterronadores, trillos y demás aparatos agrícolas.

Armaduras de hierro para cubiertas de edificios.

Fundición en hierro y bronce de toda clase de piezas.

Reparación de maquinaria.

Trabajos para minas.

Compra-venta de maquinaria de ocasión y metales.

Plaza de Colón, 20 y 22.—Córdoba

## J. MIRANDA

Cirujano Dentista, Honorario de S. M.

Gondomar, 8, pral. Córdoba

## Ecole Supérieure Française

PLAZA DE ORIVE, NÚMERO 2.—CÓRDOBA

Sección especial de primera enseñanza francesa.

Carreras especiales y segunda enseñanza.

Numerosos alumnos matriculados en todas las Secciones.

**Diez Profesores**

## LEON XIII

Escuela de primera Enseñanza completa

dividida en cuatro grados

Estudio de las carreras de Derecho y del Magisterio

Plaza Antonio Grilo, n.º 7 y Paseo de la Victoria, sin n.

### Inst. ucción pública

He aquí la propuesta formulada por el Rectorado de la Universidad de Sevilla para proveer las escuelas y auxiliares anunciadas por la Junta provincial de Instrucción pública de Córdoba en el «Boletín oficial» del 9 de Octubre último: doña Julia Rama Zufra, maestra de Carcabuey, para la auxiliaría de la escuela elemental de Almedinilla, con 625 pesetas anuales de sueldo; doña Encarnación Escobar Requejo, maestra de Quintanar, para la auxiliaría de la elemental de Doña Mencía, con igual dotación que la anterior; doña Tomasa Bastamante García, maestra de Alcornocal, para la auxiliaría de la escuela de párvulos de La Rambla, con ídem; doña Carmen Rodríguez Pérez maestra de Qaintana, para la auxiliaría de la elemental de Villanueva del Duque, con 500 y doña Rosario Lopez Jimenez, maestra de Hornachuelos, para la escuela incompleta mixta de Piconcillo (Fuente Obrajuna) con 500.

### Colega

Ha duplicado su tamaño nuestro apreciable colega «El Semanario de Cabra.»

### Centenaria

Leemos en «La Monarquía» de Cádiz.

Falleció esta mañana en su domicilio San Pascual número 4, doña María Tablada y Rodríguez, que contaba la respetable edad de 103 años.

Dicha señora era natural de Palma del Río (Córdoba).

### Destinos

Ha sido destinado á Córdoba como jefe del detall del porque de suministros el comisario de guerra de primera clase don Manuel Alvarez.

### Emp'eados

De real orden se ha dispuesto que no estando aún arregladas las plantillas de los empleados de cárceles; dichos empleados continúan cobrando sus haberes con arreglo á las anteriores, en tanto se regulariza este servicio.

### Al hogar

En Malaga han sido detenidos Ama-

dor Fernández Lucena, Fernando Millán Luque y Francisco Aguilar Aguilar, naturales de Córdoba los cuales se habían fugado de su casa paterna.

### Venta de un cortijo

A voluntad de su dueño y en subasta particular que tendrá efecto ante el notario don Alberto de Torres é Illescas, en su despacho casa número 4 de la calle Domingo Muñoz, en Córdoba, el día 2 del próximo mes de Marzo, desde la una á las tres de la tarde, se vende el cortijo llamado la «Torre», en el término municipal de Mostoro, como á unos tres kilómetros, por la carretera general, de la estación del ferrocarril de Madrid, en referida población, con unas 320 fanegas de tierra superior, muy temprana y abundante en yerbas, con mucha agua y todas las proporciones de una buena finca.

La subasta ha de ser á pujas á la llana y bajo las condiciones contenidas en el pliego que obra en poder del mencionado notario, aprobándose el remate en el acto en favor del mejor postor.

Y para conocimiento de cuantos interesen tomar parte en la licitación, se dá este anuncio al público.

### Tarifas

La Compañía de los Ferrocarriles Andaluces pone en conocimiento del público, que la tarifa especial temporal serie T. número 12 veladera por un año, para el transporte de aceite de oliva de todas clases, desde varias estaciones á la línea de Puente Genil á Linares con destino á Málaga y Málaga Puerto, continuará rigiendo por tres meses.

También hace saber que desde el día 5 del próximo mes de Marzo empezará á regir la ampliación de la tarifa especial número 19 para el transporte de hierro en vigas, en planchas ó en barras, hierro en bruto, ángulos de hierro y fundición, por vagones completos desde las estaciones de Málaga. Puerto á la de Córdoba.

### Taurina

El novillero cordobés Manuel Rodríguez (Mojino-chico) ha sido ajustado para alternar con Corchaito y Bombi-

ta III en la corrida que se verificará en Córdoba el último día de la feria de la Salud.

La empresa de Zaragoza ha contratado á «Mojino chico» para una corrida, sin fijar la fecha.

### Un escándalo

A las tres de la madrugada del domingo prepaándose sin duda unos individuos, se entretuvieron en cantar á voces en una calle céntrica.

¿Y el guardia municipal de las Tendillas?

### Diccionalio

Se han publicado los cuadernos 34 á 38 del diccionario Salvat, enciclopedia popular ilustrada, que edita la casa Salvat y Compañía (S. en C.) de esta ciudad. Con ellos termina el primer tomo de tan importante obra y empieza el segundo, siendo de cada vez mayor su interés, como lo demuestra lo cuidado de su parte literaria y la riqueza de su ilustración, escogida, variada y riquísima.

Ejemplo de ello son las notables láminas que con estos cuadernos se reparten, entre las que sobresalen una bellísima lámina de doble página en color, representando las banderas de todos los Estados del mundo; los mapas del Brasil y Bélgica, vista de Berlín y Cartagena, y otras láminas en que se reproducen útiles de diferentes artes y oficios.

### Ecole supérieure française

La Dirección de dicho Centro participa al público que, durante el curso presente, no admitirá nuevos alumnos en las secciones «cours préparatoire et cours élémentaire» (primera enseñanza) para no entorpecer la buena marcha de los alumnos matriculados, los cuales estudian ya la mayor parte de las asignaturas en lengua francesa.

### Los Angeles

Este notable sumario, se verá la luz todos los miércoles, publica en su segundo número los siguientes originales:

El asesinato considerado como una de las Bellas Artes, libro originalísimo del gran escritor inglés Tomás de Quincy.

Montes el matador, (novela encuadrable), del famoso escritor Frank Harris.

Vida y aventuras del Dr. Don Diego de Torres Villarreal (novela encuadrable), obra con más gracia castizamente española que las más celebradas novelas picarescas de nuestro siglo de oro.

La novela roja, de Catalle Méndez.

La Conferencia de Algeciras, de Miguel Sava.

El Teatro negro, de Tomás Carretero.

Melquiades Alvarez, de Dionisio Pérez.

Lo que se dice por ahí... Romanones se retira de los negocios.

Alma andaluza, de J. Villaspesa.

Curiosidades literarias.—Interesantes informaciones para los coleccionistas de sellos, tarjetas postales y libros antiguos.

Redacción: Pelayo, 10 Madrid: 15 céntimos número.

### De interes general

La casa Barea é hijo, desea llegue á conocimiento del público en general que desde el día servirá á domicilio como lo hacen en Sevilla, Malaga, Madrid las carnes de ternera, vaca, cabrito, lanar de cerdo, tocino y jamones que necesitan para el consumo sus favorecedores; bastando para ello que lo soliciten dando aviso á su casa central, calle Toril número 14 y respondiendo de la calidad de las carnes, tocino y jamones y del peso.

### Desquido

Ayer ocurrió un suceso que pudo tener graves consecuencias.

Sin duda por un lamentable descuido de su madre, se cayó desde un balcón de una casa de la calle de Diego Méndez, la niña de dos años de edad Rosario Cañas, causándose sólo una contusión que le fué curada en la Casa de Socorro de la Cruz Roja.

### Desertor

Ha sido detenido el soldado desertor del regimiento de Sagunto Luis Morillo González, que ha sido puesto á dis-

posición del señor Gobernador militar de esta plaza.

### El cojo Barrera

La comparsa del cojo Barrera ha visitado hoy nuestra redacción donde ha interpretado lo más selecto de su repertorio.

Sus coplas satíricas sin ofender y graciosas sin chocarrería debieran servir de modelo á esas otras sin arto ni gracia que por ahí pululan.

### El tiempo

La temperatura máxima, durante las últimas 24 horas ha sido 24 y la mínima 3'80.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 770 10 y la temperatura á la sombra 9'00

### Círculo la Peña

El día 11 de Marzo próximo se procederá en dicho Centro á la venta en subasta voluntaria de varios objetos usados, cuya relación se halla de manifiesto en la portada del mismo, así como en pliego de condiciones para poder hacer licitación.

El acto empezará á las 3 y terminará á las 4 de la tarde.

### Dependiente

Se necesita uno para el despacho de drogas.

Dírjirse á don Matías Moreno Blanco en Villavieva de Córdoba. 10—8

### Herido

Ayer fué curado en la casa de socorro, un corda que en el Gran Capitán se hirió de una caída.

### La Cocina Económica

Ayer se reunieron en junta general las conferencias de caballeros de San Vicente de Paul, para la elección de Consejo patronal de la Cocina Económica y Comedor de Caridad para el corriente año, re-eligiendo los señores don Jo é Soriano, Presidente; don Juan Herrazo, don Rafael Barcia, don Rafael Jimenez Amigo y elegido don Luis Rodríguez Balaños.

Una vez constituido dicho Patronato reeligió también á la Junta de Gobierno que la componen los señores don Eleuterio Santos Bordás, don Juan Cabello Soldevilla, don Luis Clavería Ribóo y don Cecilio Rodríguez Rivero.

### Capítulo de hurtos

En Cabra han sido detenidos dos sujetos por robar aceituna.

En Almodovar otro que hartó una carrada de madera.

Por robar dos pavos del cortijo el «Murillo», de este término, han sido detenidos cuatro randa.

### Capítulo de escándalos

Dos papilas del Portillo escandalizaron anoche y fueron detenidas por ocuparse dos cuchillos de grandes dimensiones.

Un corda en la plaza Mayor escandalizó ayer qué detenido, se le ocupó un cachillo.

Un sujeto apedó á otro en la Costanilla, hiriéndole en la cabeza.

A demás hubo escándalos en las calles San Fernando por una pupila, en la calle Barberos por un muchacho y en la calle de Alhondiga por un canalla que maltrató á su madre.

## Fernando Guijo

Cirujano dentista de la Real Casa

Premiado en varias Exposiciones con medalla de Oro

Sus gabinetes, montados con todos los adelantos modernos, pueden competir con los mejores de Madrid. Practica toda clase de operaciones con rigurosa asepsia; construye dentaduras por todos los sistemas conocidos; orificaciones y empastes; efectúa las extracciones sin dolor aplicando el sin rival anestésico BENESOL.

Todos los materiales que se emplean en esta casa, son de inmejorable calidad, por lo que garantiza su buen resultado y duración. Gondomar, 5, donde está la Fotografía CORDOBA

## DIGESTIVO GAN

Cura el dolor de Estómago Corrige y evita el Estreñimiento

Farmacía: Juan de Mena 5, Madrid

## Una Señora

ofreció indicar gratuitamente á todos los que sufrían de reuma y gota, neurastenia, asma, estómago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas etc., un remedio sencillo, verdaderamente maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy en reconocimiento eterno y como deber de conciencia hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, en la consecuencia de un voto. Escribir á CARMEN G. C. GARCÍA, Arabau, 24, 1.º BARCELONA.

## La Abundancia

TOCINERÍA Y CARNICERÍA. Servicio á domicilio de carne de cerdo, vaca y ternera. Embutidos de todas clases.

Carne de vaca: Precio del 20 al 26 del corriente:

Con hueso kilo, . . . 1'80

Sin . . . . . 2'56

Depósito de tripas para embutidos

Para pedidos, Judería, 24.

Manuel Gonzalez Hoyos.—Córdoba

### SANTA TERESA

## Fabrica de ladrillos tejas y losas

DE

Faustino Montero é hijo

Calle Nueva, núm. 44.—Puente Jenil

PRECIOS

Plas. Cts.

1.000 ladrillos doble grueso

de 31 por 15 y 1/2 centímetros largos de 5 y 1/2 á 6 grueso . . . . . 45'00

1.000 ídem medio grueso de

31 por 15 y 1/2 centímetros y 3 y 1/2 á 4 grueso . . . . . 32'50

1.000 ídem altagia de 34 por

17 y 3 grueso . . . . . 32'50

1.000 tejas moriscas . . . . . 35'00

Losetas de 26 centímetros

en cuadro por 4 de grueso millar . . . . . 60'00

Precios sobre vagón, plazo á 60 días fecha

con buena referencia. Se remite muestras á quien lo solicite.

## Boletín Religioso

### Santo de mañana

San Baldomero of.

Los Siete Domingos á San José

El próximo domingo cuarto día en la parroquia del Sagrario, después de la Misa mayor que se celebrará á las ocho.

—En la parroquia de San Pedro, terminada la Misa de siete y media se dará la sagrada comunión, haciéndose á continuación el ejercicio correspondiente al tercer día.

## Espectáculos

### GRAN TEATRO

COMPANIA CÓMICO-DRAMÁTICA DE CARMEN COBEÑA

7.ª DE ABONO

Función para mañana. El gracioso juguete en 3 actos «Los Hijos Artificiales».

A las ocho y media.

Precios con inclusión de timbre.—Proscenios segundos y palcos principales sin entrada, 8 pesetas.—Platcos sin ídem, 9.—Butaca con entrada, 2'25.—Delanteras de anfiteatro, 1'25.—Delanteras de paraiso, 75 céntimos.—Entrada principal, 75.—Ídem de paraiso, 50.

## Por telégrafo

(De nuestra servicio particular)

Las españoles en Portugal Madrid 25 (8'27 n.)

Ha celebrádose la cabalgata y cortejo del Club Feniano, y ha resultado de efecto sorprendente.

Asistió en lugar preferente e centro filarmónico, siendo vitoreado por la multitud.

A su paso se le arrojan flores y dulces haciéndose imposible el tránsito. El pueblo que invade las calles da vivas á España y á Córdoba.

Es imposible ver estas manifestaciones de simpatías sin que mis compañeros y yo unidos por un mismo sentimiento exclamemos ¡Viva Córdoba!

Noqueras.

Córdoba.—Imp. «El Defenso», Leonas, 15

# IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

• LEONES, NÚM. 15 •

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.

Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas a una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70.

## Telares Rectilíneos

Para medias, calcetines y toda clase de géneros de punto

Los de mayor producción hasta el día



De 9 a 14 pares de medias ó calcetines, en las 10 horas de trabajo.

El último adelanto con el aparato para hacer el talón y puntera automáticamente, 175 por 100 de producción sobre las demás.

Gran economía de trabajo por su movimiento de péndulo ó media vuelta.

Todas nuestras máquinas van provistas del aparato salva-agujas sistema «Cepillo.» Con una sola máquina se hacen todas las medidas de medias y calcetines, lo que no pasa con las circulares que se necesita una para cada medida. Garantizamos cada máquina por un año y su legítima procedencia de G. J. Grosier Sajonia, se venden desde 300 pesetas, con un libro para la enseñanza.

Para más detalles, dirigirse a la FÁBRICA DE MEDIAS de

**J. A. Constant & Compañía**

CALLE PEDRO LOPEZ (FRENTE AL 28).—CORDOBA

## Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

	Reales
Aceite freco	46 á 47
Trigo duro	56
Id. blanquillo	56
Cebada	34
Haba castellana	62
Garbanzos tiernos	115 á 160
Id. duros	88
Escafia	00
Harina blanca extra	20 1/4
Id. id. corriente	19 1/2
Id. recia acemolada	20 1/2
Id. id. superior	20 1/4
Id. id. corriente	20
Id. id. tercera	18
Cabeza de cañal	14
Salvado	12
Hoja	10
Cabezuelo recio	12
Salvado	10
Hoja	6

Valores públicos

Madrid 21

4 por 100 interior, 79 85.—5 por 100 amortizable, 99 00.—Banco de España, 418 00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 382 00.—Cheque vista París, 17 10.—Id. Londres, 29 45.

## MINAS

Se compran de plata, cobre, plomo, wolfram, mica, etc., etc.

Gestión de Ferrocarriles, Tranvías,

Material de vías

Representaciones en gral.

Juan Leiva Seijo

Plaza San Agustín, 6.—Córdoba

## Sabañones

Se curan rápidamente con el «Sanol Pizá», premiado con medalla de oro en la exposición de Viena de 1903, y sancionado por multitud de médicos. Frasco cuatro y seis reales.

Depositarlo en Córdoba, Fuentes Hermanas.

## De Ludeamaro

Las memorias de un enfermo, y 0 to son dos novelitas que con unas preciosas Fantasías, cuentos cortos, ha editado en un tomo de 200 páginas, nuestro querido compañero Constantino Cabal (Ludeamaro).

Se venden en esta Administración á 150 pesetas ejemplar.

La más estomacal y económica

Agua Alcalina de Mesa

SE PREPARA CON LAS

SALES DEL PILAR

bicarbonatadas, sódicas, litínicas, á base de las de

Mediana de Aragón

Caja de 10 paquetes para 10 litros de agua, 1 peseta

Farmacias y Droguerías.—Depósito en Córdoba, Centro Farmacéutico

## GRANDES ALMACENES DE PIANOS E INSTRUMENTOS DE LAS MEJORES MARCAS DEL MUNDO

Ventas al contado y á plazos. Alquileres, cambios, reparaciones y afinaciones

HIJO DE SANCHEZ GAMA, LERMA Y C.ª (S. EN C.)

Calle Gondomar.—CORDOBA.—Casa fundada en 1880

Única en España que presta mayores facilidades para la adquisición de sus pianos. Pianos construcción norteamericana desde veinticinco pesetas mensuales y garantizados por tiempo ilimitado. Pianos y Armoniums de las mejores marcas nacionales y extranjeras á precios de fábrica. Instrumentos de banda y orquesta. Música de todas las ediciones, para toda clase de instrumentos y para canto, de las Casas más importantes de Madrid, Barcelona y del extranjero. Gran existencia de música religiosa. Aparatos automáticos para tocar el piano por medio de pedales, los mejores que se conocen. Gramófonos de la Compañía Francesa desde ochenta pesetas, y discos impresionados para los mismos por los mejores artistas del mundo. Es la mejor máquina parlante. Volvedor automático de hojas de música. Pianos á cuerdas cruzadas, último sistema. Exportación á provincias. Pídanse catálogos y notas de precios.

Hijo de Sánchez Gama, Lerma y C.ª (S. en C.)

APARTADO DE CORREOS NÚM. 17 CORDOBA

## Agua de Azahar de los Califas

Preparación del Dr. Avilés

Lujas número, 2.—CORDOBA

Utilísima en todas las afecciones nerviosas y del corazón, bebida de sabor agradable para aromatizar infusiones de Thé, Manzanilla, Salvia, Tila, etc.

De venta en botellas, en la Farmacia del Dr. Avilés y otras de la capital y en la Droguería de la Unión Farmacéutica, Conde Cárdenas.

## Au Corsét Français

Elegante corsé recto, verdadera forma Luis XV.

Especialidad en corsé faja higiénica.

Corsé emperatriz para estómagos padecidos.

Corsés con aparatos para todos los defectos.

Tirantes para disminuir la espalda.

El buen gusto encontrará gran surtido en ricos rasos

lioneses lisos, bordados y brochados.

Satén, Ninón, Tulce, Brillantina, Piel de Francia y Cutis

de hilo.

Batistas lisas y bordadas.

Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París, tanto en géneros como en formas, recibiendo todos los meses nuevos modelos.

Plaza del Angel, 8 (San Hipólito)

CORDOBA

## La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuan, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco

Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España.

Subdirector en Córdoba y su provincia: Don Antonio Conrotte. Oficinas, calle Alfaro número 28.

## MANUEL SANCHEZ VERDEJO • DENTISTA •

Gondomar, núm. 9 CORDOBA